
Compte-Rendu 

Conseil d’administration janvier-février 2024 
 

Nota bene : 

 

Pour faire face à l’urgence de certaines décisions de début d’année liée à l’organisation des Tournois 

de Qualification, ce CA s’est déroulé de manière informelle avec la mise en débat, puis en vote de 

certains sujets sur plusieurs jours par le biais du Discord Fédéral. 

 

L’objectif était d’obtenir une validation efficace des mesures avant le lancement du circuit de 

Qualification. 

 

Vote soumis au CA au cours du mois de janvier et février : 
 

• Point communication suite à des remontées des adhérents sur la communication de 

certains administrateurs de la FFTM sur les réseaux sociaux (Discord, etc.) et 

nécessité de clarification sur la liberté d’expression des administrateurs par rapport 

au devoir de réserve et d’exemplarité. 
 

Référent de la thématique : Shaka 

 
Contexte : Suite au lancement de l’activité de podcast sur la chaîne d’Amandil et durant le WTC 2024 à Grenade, 

certains membres adhérents ont interpelé des administrateurs FFTM pour leur signaler un malaise ou le fait 

d’avoir « mal pris » certaines interventions publiques, soit durant le podcast (analyse des listes des candidats au 

WTC), soit sur le Discord (discours critique envers le WTC). 

 

Certains ont reproché la communication de certains administrateurs envers le WTC (son organisation, son 

organisateur) et aussi le discours tenu par certains des 3 podcasters durant la présentation des listes 

dernièrement sur le podcast coanimé entre Amandil, Shaka et Glorfindel.  

 

Dans les faits, après avoir échangé avec tout le monde, il parait évident que :  

1) Les problèmes d’organisation et d’arbitrage du WTC ne sont pas une lubie. Les Italiens en parlent à tort et à 

travers sur leur réseau. Evidemment, par le spectre de la communication à distance, il y a pu avoir des réactions 

à chaud sur tel ou tel épisode, sans avoir toutes les infos ou des infos erronées remontées des joueurs sur place. 

Ce n’est pas un problème en soi. Un Discord reste un fil de conversation instantané.  

 

2) On sait évidemment que la grogne a pu être attisée sur place par certains soutiens du WTC et de son 

organisateur. On ne peut pas les blâmer, on sait tous qu’ils ne sont pas 100% objectifs et qu’ils doivent 

certainement à leur façon souffrir du déclin du WTC (dans l’estime des gens et dans les faits).  

 

3) De là et de ce que nous avons pu percevoir, nous avons à faire à un mélange d’attisement et du fait que pas 

mal de joueurs sur place ont eu un réflexe humain à se dire « Si l’évènement est dévalorisé, ma performance à 

cet évènement et l’investissement que j’ai mis dedans sont dévalorisés également ». 

Les gens sur place subissent également les aléas du direct, en ne suivant le Discord que très partiellement et 

tombant parfois sur un unique message troll d’une personne, sans avoir vu tout le contexte du dessus et les 

nombreux encouragements que tout le monde a adressés.  

 

4) Rajoutons à cela quelques individualités qui ont pu être blessé par des analyses des podcaster sur telle ou 

telle liste. Il y avait donc un terreau favorable à une levée de boucliers de nos expatriés en Espagne. 



De là, Shaka propose le repartage de manière claire et écrite et le vote les principes suivants : 

 
A) En tant que Fédération, la FFTM a dans sa communication OFFICIELLE (Facebook, site Internet, discours prononcé sur 
les évènements ou sur les chaînes vidéo en tant qu’administrateur de la FFTM) le souci de soutenir tous les joueurs 
français et de valoriser tous les évènements internationaux, quels qu’ils soient. Il en découle qu’évidemment, l’intégralité 
des membres de la FFTM était ravie de suivre et d’encourager les partenaires français à l’étranger et que tout le monde 
se réjouit de leur victoire, et ce de manière totalement indépendante des aléas pouvant survenir à un évènement.  
 
B) La FFTM a un devoir d’information. Nous ne sommes pas un magazine de Gossip ou une presse people. Toutefois, les 
évènements internationaux comme nationaux sont des évènements publics. De la même manière que la FFTM se doit 
d’informer sa communauté de problèmes graves ou réguliers avec un organisateur de tournoi ou avec un joueur au 
comportement inapproprié (Voir consultation des adhérents du mois d’octobre sur ce sujet). Il en découle que :  
Les évènements internationaux ne sont donc pas exempts de critiques, à fortiori si les problèmes sont récurrents. La 
critique peut se vouloir constructive. Cependant, les qualités d’organisation d’un évènement allant de pair avec la 
notoriété de l’évènement et l’envie des joueurs de s’y rendre ou non (avec l’investissement financier qui va avec), la 
FFTM doit jouer la transparence avec ses adhérents sur ce point. 
 
De même, la situation « politique » internationale peut être débattue et expliquée par la FFTM, dans un souci de 
neutralité. Surtout lorsque celle-ci se met à impacter la scène internationale mondiale (l’apparition de la Nations Cup et 
le « boycott » du WTC par certains pays cette année étant des exemples concrets). 
 
C) Les administrateurs de la FFTM ont droit à une vie privée. On entend par là que chaque administrateur a droit à un 
personnage public (quand il parle au nom de la FFTM) et un personnage privé, avec son opinion privée. Il y a quelques 
limites : 
 Le devoir d’exemplarité (Ce n’est pas au nom de votre personnage privé que vous avez le droit de tricher en 
partie :D) 
 Le devoir de discrétion (les infos « confidentielles » FFTM restent entre administrateurs) 
 Le devoir de solidarité (on ne se désolidarise pas des décisions FFTM prise démocratiquement, on ne va pas 
rabaisser une décision collégiale en disant « Moi je leur ai dit que cette idée c’était de la merde ») 
 
Mais en dehors de ce cadre, qui est déjà une restriction aux libertés de chacun et un sacrifice personnel consenti par 
chaque administrateur FFTM, chacun a le droit d’avoir son opinion et de l’exprimer dans les règles de bienséance de 
société (comme sur le Discord).  
 
Il en découle que :  
 

Les administrateurs ont tout à fait le droit d’avoir une opinion sur un tournoi international, son organisation, son 
organisateur et de l’exprimer. 
 

Ils ont tout à fait le droit d’avoir une opinion sur les qualités, les performances, les listes d’un joueur, tant que celui-ci est 
exprimé dans les règles de la politesse (et la politesse inclut le degré de familiarité qu’on peut avoir avec une personne – 
nous n’avons pas à répondre aux procès de morale tant qu’ils ne nous sont pas faits par notre interlocuteur directement). 
 

Enfin, pour tous les administrateurs qui ont une activité dans un cadre public (interview, podcast, article de blog, autre) : 
tant que vous êtes invité/animateur à titre privé et non pas pour parler au nom de la FFTM, ils sont totalement libres de 
penser et de critiquer ce qu’ils veulent. 
Si certains n’aiment pas un avis ou la manière dont il est exprimé, ils sont libres de ne pas regarder ou écouter. 
 

Nous vivons une époque aseptisée ou certains voudraient faire passer la critique pour de l’irrespect. Dans ce cadre et 
pour que le CA uniformise ses pratiques, sans renoncer à sa liberté de vivre le hobby tel qu’il le souhaite, nous votons ces 
résolutions, dans un esprit de transparence avec nos adhérents sur nos valeurs. 

 

Pour : Shaka, Romano, Armando, Ikorih, Puech, Davax, Asdru, Amandil 

Non exprimés : Coco, Tordek, Barbecue 

 
Barbecue insiste sur la nécessite de ne pas dénigrer gratuitement sur le Discord, notamment suite à quelques 

dérives sur l’organisateur du WTC, de la part de membre du Discord non-administrateur. 

 

Amandil lui réaffirme sa liberté à avoir sa ligne éditoriale dans ses médias, dusse-t-elle se montrer critique et 

qu’il ne force personne à l’écouter. 

 



 

• Composition de la Chambre Arbitrale pour l’année 2024 
 

Resp. Projet : AMandil 

 

Amandil propose au vote la composition de la Chambre Arbitrale : 

 

Responsable : 
Amàndil Eremanth : Référent Règles & Arbitrage 
 
Membres : 
Shâka : membre du Bureau, Arbitre qualif FFTM 2023 
Ar-Mandô : membre du Bureau, joueur compétitif, formateur, organisateur 
Barbecue : membre du Bureau, joueur compétitif, organisateur, référent OTQ 
Coco Painting Stuff : membre du Bureau, joueur compétitif, potentiel arbitre qualif 2024 
Granadamax : joueur compétitif 
 
Le vote se fait à la majorité. Les membres nominés du CA sont invités à voter blanc. 

 

Pour : Puech, Ikorih, Davax, Romano, Asdru,  

Abstention : Amandil, Shaka, Armando  

Non exprimé : Tordek, Coco, Barbecue 

 

 

 

• Investissement tables 

 

Resp. : Shaka 

 

Proposition d’investissement sur des tables (support de jeu) pour les villes d’Orléans et Nantes, afin 

de sédentariser sur place les tournois de Qualification et faciliter la logistique dans le futur. 

 

Les PAF des tournois servent à amortir l’investissement totalement.  

Les tables seront stockés chez des relais locaux (Kenny à Orléans et Gyanni à Nantes). 

 

Pour : Shaka, Amandil, Puech, Ikorih, Armando, Romano, Davax, Barbecue, Asdru 

Contre : Personne 

Non exprimé : Tordek, Coco 

 

 


